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Protokoll  
 

 
2020-06-25 
 

Anwesend 
 

15 Personen, davon 14 stimmberechtigte Mitglieder 

Entschuldigt 
 

5 Personen 

Protokollführung 
 

Hendrik Barth  

Stimmenzähler*In 
 

Ursula Lanz 

Ort 
 

GZ Riesbach 

 
Traktandum 
 
1. Begrüssung 

Tina Held begrüsst die Anwesenden zur 1. GV, ungefähr die Hälfte der Mitglieder ist da. 
Einladung, Geschäftsbericht und Traktanden wurden verschickt und sind auch vor Ort 
vorhanden.  
Verabschiedung von Manuel und Danksagung durch Tina Held (grosser Applaus), Info vom 
Rücktritt von Susanne Bürer aus Vorstand sowie von Cordelia Kreft. 
Manuel macht einen Rückblick zu NeMeRi – er sieht gerade im Zusammenhang mit der 
Entwicklung der Altersstrategie der Stadt gute Chancen dafür, sich in Riesbach und auch sonst 
in Zürich zu positionieren. (Applaus) 
Susanne Bürer wird im Vorstand verabschiedet, da heute nicht anwesend; Danksagung durch 
Tina Held. (Applaus) 
 
2. Wahl Stimmenzähler*In, Protokollführer*In 

Ursula Lanz, Hendrik Barth 
 
3. Geschäftsbericht und Jahresrechnung 2019 

– Rückblick 
– Abnahme der Jahresrechnung 
– Entlastung des Vorstandes 

Rückblick Monatstreffen (Christine Kuhn): Das Letzte war im Februar; die weiteren mussten 
wegen Corona ausgesetzt werden. Ab Sept. werden sie fortgesetzt, evtl. alle zwei Monate, da 
zwischendurch auch die AGs treffen.  
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Rückblick Finanzgruppe (Christine Kuhn): erforderliche Arbeiten wurden erledigt, im Moment 
ist Christine alleine — — — Verstärkung ist erwünscht. 
 
Rückblick Kommunikation (Andy Hediger): Zusammen mit Hildy Marty, Manuel Lehmann und 
Renata Rauber. AG hat den Online-Auftritt erstellt (de&en) und aktuell gehalten auf 
„www.nemeri.ch“, gestaltet wurde auch das Logo NeMeRi und das Briefpapier. Der Flyer für 
2020 wurde gedruckt und von der AG im Quartier verteilt. Die AG hat Kontakt zu verschiedenen 
Publikationen und Verbänden geknüpft, Veranstaltungen besucht und Presseartikel gesammelt 
und auf der Website publiziert. 
 
Rückblick Liegenschaften (Matthias Köhler): In der AG sind Mirna Würgler, Heinz Lippuner, 
Christine Kuhn, Matthias Köhler und Tina Held. Die AG hat Briefe an grosse Liegenschaften- 
Besitzer verfasst und verschickt, ein zum Verkauf stehendes Mehrfamilienhaus (16 Mio.) anvisiert, 
Prozess des Verkaufs beobachtet und Hintergrundfragen geklärt. Der Preis dieses Objekts war 
deutlich zu hoch für NeMeRi. Hornbachsiedlung, wo NeMeRi-Gruppe sich bewerben kann; 
Kontakt zur Liegenschaftsverwaltung der Kirchen-Gemeinde ist auszubauen; Suche nach 
potenziellen Liegenschaftsverkaufenden. 
 
Abnahme Jahresrechnung 
Erarbeitet von Susanne Bürer in Zusammenarbeit mit professionellem Treuhandbüro, kleines 
Minus durch hohe Ausgaben wegen Gründungsberatung – das Minus wird im 2020 
ausgeglichen. Die transitorischen Buchungen erscheinen nicht im Budget.  
Fragen aus Publikum beantwortet, insbesondere Objektfindung für Einstiegsprojekt 
angesprochen 
Abstimmung zur Abnahme: 12 Ja, einstimmig ohne Enthaltung (ohne Vorstand) 
 
Entlastung des Vorstands 
Abstimmung zur Entlastung Vorstand: 12 Ja, einstimmig ohne Enthaltung (ohne Vorstand) 
 
4. Wahlen 

Präsidium bleibt nach Manuels Rücktritt vorerst vakant. Erfreulicherweise stellen sich heute  
2 Personen zur Wahl in den Vorstand: Andy Hediger und Hildy Marty (abwesend), keine 
weiteren Interessenten. 
 
—Andy Hediger stellt sich vor (1983 erstmals im Quartier gewohnt, danach lange Jahre 
Arbeitsort Bildungszentrum Riesbach, wohnt inzwischen auch im Seefeld), Website aufgebaut,  
E-Learning-Fachmann. 
Wahl: Ja, einstimmig 
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—Hildy Marty wird durch Christine vorgestellt: Hildy ist in der AG Kommunikation aktiv, lebt im 
Seefeld, sehr sportlich unterwegs und hatte bereits positive Kontakte zum Vorstand. 
Wahl: Ja, einstimmig 
 
—Präsidium kann nicht gewählt werden, da momentan keine Kandidat*In zur Verfügung steht. 
Die Aufgabe, das Präsidium zu besetzen steht dem Vorstand bevor, da statuarisch ein Präsidium 
gefordert wird. 
 
5. Ausblick 

Zur Vorstandsarbeit: (Tina Held): Ressortklärung steht bevor, Findungskommission für 
Präsidium nach wichtigen zu bestimmenden Kriterien, Zusammenarbeit mit AGs pflegen nach 
innen, Treffen mit wichtigen Akteuren nach aussen, Treffen mit anderen Genossenschaften 
bezüglich Objektfindungsstrategien.  
 
Verschiedene Voten aus dem Vorstand: 

– nicht der Vorstand will Ziele bestimmen, sondern die Zielsetzungen sollen vor allem aus 
den Monatstreffen wachsen 

– Mehrgenerationenfragen vertiefend bearbeiten 
– Netzwerk ausbauen 
– Netzwerkgedanken auch ohne Wohnen ins Leben bringen 
– Hinweis auf aktuelles Tagblatt und TA-Artikel von Stadtrat Hauri zu städtischem Konzept, 

auch städtische Website mit vielen Infos 
– allgemeiner Optimismus, dass NeMeRi weitergeht 
– Hornbach-Engagement: zuständige Person ist schwierig kontaktierbar; wir bleiben dran, 

ev. muss man die nächsthöhere Ebene ansteuern und sich auch anderswo umhören, z.B. 
bei. Urs Frei vom Quartierverein 

Offizielles Ende um 21:20 mit Dank für die rege Beteiligung, danach Ausklang mit Apéro 
 
 


